

Docentes de Algarrobo protestaron por despidos injustificados y malas prácticas

Dirigentes del Colegio de Profesores lideraron una manifestación pacífica frente al municipio.

Jesús Fariás Silva
 cronica@ldersanantonio.cl

Algarrobo vivió ayer una jornada de protesta pacífica liderada por el Colegio de Profesores. Sus representantes comunales se manifestaron frente al municipio para denunciar despidos considerados injustificados, prácticas laborales irregulares y la falta de apoyo institucional hacia los docentes.

La presidenta comunal del Colegio de Profesores, María Luz Gómez Aguirre, señaló que esta movilización surge en respuesta a "una serie de malas prácticas que vienen afectando a los docentes desde hace tiempo". Según explicó, la situación se agudizó tras la reciente desvinculación de dos dirigentes comunales, una acción que catalogó como represalia por intentar "sanar estas irregularidades y fiscalizar en beneficio de los profesores".

DESPIDOS

Los docentes desvinculados pertenecen al Colegio

Carlos Alessandri Altamirano y, de acuerdo con la dirigente, "sus evaluaciones de desempeño fueron con nota máxima. No hay justificación para su despido". Además, mencionó que otros funcionarios también han sido afectados por decisiones similares, incluyendo una profesora que se encuentra a un año de jubilar.

"Argumentan que estas decisiones se toman por baja matrícula, pero todos sabemos que en el Litoral Central hay una gran demanda de cupos escolares. Hay niños sin colegios porque faltan establecimientos educativos", sostuvo.

SIN RESPUESTAS

La presidenta comunal denunció la falta de respuesta del Departamento de Administración de Educación Municipal (Daem) y de la Comisión de Educación del Concejo Municipal. "Se solicitó una audiencia formal por ley de lobby para ver al alcalde (Marco Antonio González) y tampoco nos recibieron. Incluso hoy, durante la



LOS LÍDERES DEL GREMIO PROTESTARON AYER FUERA DEL MUNICIPIO DE ALGARROBO.

manifestación, nadie salió a atendernos", afirmó.

En el contexto de esta protesta, participaron dirigentes de comunas vecinas como San Antonio, Cartagena y Casablanca, además de representantes regionales del Colegio de

Profesores y apoderados.

El comunal del Colegio de Profesores de Algarrobo se formó en diciembre, tras un año de gestiones para su creación. Según la dirigente, el proceso estuvo marcado por obstáculos y falta de colaboración por

25

miembros tiene el Colegio de Profesores de la comuna de Algarrobo hasta ahora.

parte de las autoridades locales.

"Cuando empezamos, solo había 16 profesores colegiados. Hoy somos cerca de 25, y seguimos incentivando a los docentes a unirse, especialmente considerando el próximo traspaso de los colegios al Servicio Local de Educación Pública (Slep), donde el único respaldo será el Colegio de Profesores", enfatizó.

Esta nueva institucionalidad tiene previsto comenzar a funcionar en 2027 en la zona.

Pese a las dificultades, reiteró que continuarán luchando por mejores condiciones laborales y por la reinstalación de los docentes desvinculados.

Hoy, los dirigentes esperan asistir a la comisión de educación del Concejo Municipal para buscar una instancia de diálogo. No obstante, lamentó que "no se haya gestionado la invitación formal". Aún así, confía en que los concejales puedan facilitar la intervención de los representantes comunales.

Consultados por diario El Líder, desde la Municipalidad de Algarrobo indicaron que no se referirían a la movilización. 